



Derechos Sociales

EL AYUNTAMIENTO LANZA 'SEXPECTATIVAS', UNA INICIATIVA SOBRE EDUCACIÓN SEXUAL Y EL ACCESO A LA PORNOGRAFÍA ENTRE LOS **MENORES**

La campaña incluye una guía didáctica, charlas en centros docentes, consejos y un juego interactivo para abordar el consumo de contenidos pornográficos a edades cada vez más tempranas

22/1/2024.- El Ayuntamiento de Málaga, a través del Área de Derechos Sociales, ha puesto en marcha la campaña de sensibilización 'Sexpectativas' en la que, a través de recursos didácticos, juegos interactivos, talleres y charlas en los centros de Educación Secundaria se aborda la problemática del acceso a la pornografía por parte de los menores a raíz del uso generalizado de Internet y de los dispositivos móviles a una edad cada vez más temprana. A través de esta iniciativa, impulsada en el marco del Pacto de Estado contra la Violencia de Género en colaboración con la Delegación Territorial de Educación de la Junta de Andalucía, se pretende facilitar al profesorado, alumnado, padres y madres el abordaje de la educación sexual tanto dentro de las aulas como en los hogares para que los jóvenes tengan una visión más realista y saludable de la sexualidad.

El concejal delegado de Derechos Sociales, Francisco Cantos, ha presentado este proyecto en el que persigue fomentar una mayor educación sexual en los menores, así como formar a los padres y madres para prevenir y establecer límites en la utilización de los dispositivos móviles para controlar el acceso a la pornografía por parte de sus hijos, así como establecer una comunicación abierta en casa sobre temas relacionados con la sexualidad. En este contexto, se advierte sobre las consecuencias que puede generar el consumo habitual de pornografía a edad temprana, como la incitación y normalización de comportamientos violentos o de prácticas sexuales de riesgo, el fomento de los estereotipos de género y patrones de desigualdad entre chicos y chicas e incluso la adicción a este tipo de contenidos.

Para lograr este objetivo se ha establecido como principal ruta de acción la creación de una herramienta interactiva que permita, de forma lúdica, crear conciencia en los jóvenes sobre sus propias creencias y demostrarles que el sexo real no es como lo cuentan en el porno, así como promover la reflexión sobre el efecto en el imaginario de la población joven y su futuro comportamiento afectivo-sexual. En este sentido, un informe publicado por Save the Children sobre pornografía y adolescencia revela que el 54% de los menores admite





















haber accedido a contenidos pornográficos antes de los 13 años y que el 90% consume porno en la intimidad.

Bajo el lema 'Sexpectativas (juego de palabras sobre las expectativas en el sexo). No te montes películas, el sexo real no es como en el porno, a través de la web https://sexpectativas.com se pone a disposición una herramienta educativa que incluye distintos recursos didácticos como una guía para familias sobre cómo tratar la sexualidad con naturalidad desde la infancia o las distintas opciones de control parental en ordenadores y dispositivos móviles, así como material audiovisual y recomendaciones de vídeos y libros para ayudar en el proceso de educación afectivo-sexual.

La web también ofrece un apartado sobre los principales riesgos del porno, otro con consejos y claves para una relación sana e igualitaria en la que se eviten determinados comportamientos y actitudes, además de la citada herramienta interactiva a modo de juego o test de conocimiento sobre sexo para jóvenes en la que el usuario encuentra diez parejas de afirmaciones relacionadas con la sexualidad y la pornografía para que seleccione aquella en la que se vean más identificados o crean que es la correcta. Cuando seleccionan una frase se les explica si esta es una expectativa sobre el sexo o una realidad. En el supuesto de que todas sus selecciones sean realidades conseguirán un certificado titulado 'El porno no me engaña'. En caso contrario, se les advierte con el mensaje 'Te estás dejando llevar por una visión sesgada sobre la sexualidad' y se les invita a volver a empezar. Las frases han sido seleccionadas en función de los estereotipos y tópicos más comunes en cuanto al sexo ligados también a la industria del porno como los cuerpos operados, comportamientos agresivos, trato desfavorable hacia la mujer, el sexo no consentido o la adicción.

DIFUSIÓN Y TALLERES

La campaña será difundida a través de las principales redes sociales y plataformas donde participa el público juvenil para invitarle, a modo de reto, a acceder desde su móvil a la página web y realizar este test diseñado por miembros del Área de Igualdad del Ayuntamiento, el equipo técnico de Orientación Educativa y Profesional de la Consejería de Desarrollo Educativo y la Unidad de Salud Sexual y Reproductiva del equipo de Orientación Escolar de la Junta de Andalucía.

De forma adicional a estos recursos interactivos, también se han planificado una serie de actividades con los docentes para ofrecerles otros recursos que les permitan identificar conductas no adecuadas para el desarrollo de los menores. Tras la celebración de distintas sesiones dirigidas al profesorado a través de los Encuentros de Igualdad de la Delegación de Educación en los que hay convocados 400 centros de toda la provincia, para el primer semestre del año se han programado 80 talleres en institutos de los once distritos de la ciudad dirigidos tanto al alumnado de 3.º y 4.º de ESO como al profesorado de cada centro. Las sesiones serán impartidas por el psicólogo, sexólogo y terapeuta Borja Rodríguez Núñez, quien como experto en prevención, detección y atención de la violencia de género tratará sobre distintos conceptos de la sexualidad





















(diversidad, consentimiento, empatía, inseguridad, cuerpos diversos,...), desmontará mitos de la pornografía y estereotipos de hiper o hiposexualidad en hombres y mujeres, ofrecerá recursos para aprender una sexualidad sana y se realizará el juego interactivo de Sexpectativas.





